



Publicado 23.04.2013 | 03:21

 Imprimir
  Enviar

Inicio › Nacionales

 Álvaro Alay
 aalay@siglo21.com.gt

 Recomendar

0

 Enviar

 Twittear

1

Impulsará agricultura amigable al ambiente

Ministerio busca disminuir estragos en el corredor seco durante el año

Noticia

Fotos (1)

A⁺ | A⁻

Las autoridades señalan que la sequía obedece a prácticas inadecuadas en la agricultura. Foto Archivo/s21

El ministro de Agricultura, Élmer López, dijo ayer que el corredor seco ha venido en aumento desde hace 15 años, lo cual obedece a una actitud humana. Anunció que se llevará a cabo una campaña de concienciación en los departamentos más afectados.

Según él, la primera acción será motivar a las familias que viven en áreas con problemas para que practiquen una agricultura más amigable con el ambiente. Agregó que se implementará una política de riego que vaya encaminada a almacenar agua en época de invierno "para poder liberarla durante el verano para riego".

Impulsan iniciativas

Pese a que la Comisión de Ambiente y Recursos

Naturales del Congreso impulsa cuatro iniciativas ambientales, expertos opinan que estos podrían mejorarse si se incluyen temas fundamentales.

Flavio Yojcom, presidente de la comisión, dijo que se impulsarán las iniciativas del Cambio Climático, Integral de Desechos Sólidos, la de rescate del Lago de Atitlán y una más que fortalecerá el Consejo Nacional de Áreas Protegidas (Conap), pues en estas están los recursos hídricos del país.

Podría mejorar

Yuri Melini, del Centro de Acción Legal Ambiental y Social, afirmó que esas iniciativas son añejas y que hay necesidades más urgentes.

"Hay temas más importantes como la reforma a la Ley de Minería, la Ley General de Aguas y una reforma a la Ley Penal de Estudios de Impactos Ambiental y Delitos de Contaminación", detalló Melini.

Juan Carlos Rosito, del Instituto de Agricultura, Recursos Naturales y Ambiente, señaló que pareciera que el tema hídrico en el país sigue a la deriva. "Hay temas medulares, como el del agua y la Ley de Desarrollo Social que habría que desarrollar".

Magali Arrecis, del Instituto de Problemas Nacionales, de la Universidad de San Carlos, ve positivo el fortalecimiento del Conap, pero afirmó que habría que ver detalladamente cómo se piensa fortalecerlo.

Recuadros

Corredor seco

El ministro de Agricultura insistió en que el aumento del corredor seco se manifiesta por la forma como se manejan las tierras en los departamentos afectados, entre estos Huehuetenango, San Marcos, Retalhuleu, Quiché, Santa Rosa y Escuintla.

En los últimos cinco años el área seca se ubicaba en Zacapa, Chiquimula, Jutiapa, El Progreso y Baja Verapaz, cuantificada en 10,200 kilómetros cuadrados hasta 2007.